

EL  
**PUBLICISTA MERCANTIL**

DE MONTEVIDEO.

NUM. 9 MARTES 13 DE ENERO DE 1824.

S. Gumesindo.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

**ENTRADAS**



**MARITIMAS.**

Dia 12 La Goleta dolores Procedente de Buenos-Aires su Capitan Gerónimo Soriano salió el 9 del corriente con 319 bolsas de fariña, y algunos pasajeros á su bordo.

filas enemigas y los entregaron á las autoridades militares francesas.

*Gaceta de Francia.*

*Paris 16 de Octubre.*

Lejos de coregirse los turcos con los reveses que han sufrido los mahometanos en la Bohemia, se entregan por todas partes á los excesos mas crueles. Los de Janina, á quienes Ali Bajá habia envilecido hasta el extremo de tratarlos de igual modo que á los judíos, acaban de manifestar su odio al Cristianismo de un modo tan horrible, que la historia no ofrece otro semejante. Un Sacerdote llamado Cristos fue cogido ejerciendo su sagrado ministerio, y en el momento que iba á llevar el viatico á un enfermo el 14 de Agosto ultimo le presentaron al Cadi de la ciudad.

**VARIEDADES.**

*Petesburgo 12 de Setiembre.*

En la punta septentrional de la isla de Acand en el Báltico se acaba de colocar una campana que desde el seis de Octubre dará cuatro golpes cada cinco minutos en tiempo nebuloso para advertir á los viajeros el riesgo que corren en estos parages.

**PARIS 5 DE OCTUBRE.**

El gobernador de Pamplona habia conseguido que saliesen de la ciudad dos carros cubiertos con el objeto de ocultar en ellos los refugiados franceses que servian en Pamplona, como estos eran muchos no podian salir de este modo, y fue preciso darles uniformes españoles y mezclarlos en las filas de la guarnicion prisionera. Pero, habiéndolos conocido nuestros soldados, se echaron sobre ellos, los arrancaron de las

La acusacion fue por el zelo que manifestaba en el servicio del Sr. á quien confesó, gloriándose de su ministerio. Se le hizo un cargo por haber predicado la divinidad de Jesu-Cristo, y lá confesó de nuevo delante de sus Jueses, otro por negar la mision de Mahoma; y convencido de ambos, fue condenado á muerte y entregado á los turcos janotas para su egecucion.

Queriendo estos señalar con el suplicio del martir el dia de la Asun-



cion de la Virgen, el mismo nombre de Cristos ó Cristo que tenía, les dió la idea de crucificarle, haciendo que sufriera todos los dolores de la pacion y despues de haberlo espuesto á la mofa del populacho, le condujeron vestido de loco á los Plátanos de Calotehesma, donde se habia dispuesto una cruz. Llegados alli, le despojaron de sus vestidos; los bohemianos le mandaron que se estendiera sobre la cruz, y Cristo obedeció, pronunciando el nombre del Redentor, y presentando sus manos y pies al hierro de sus verdugos; le enclavaron sucesivamente unos y otras al madero fatal. Al medio dia se levantó la cruz; y el martir sin quejarse, alaba al Eterno é invoca á la immaculada Virgen, á las tres pide de beber, y un turco le presenta un brebaje amargo que gustó, alzando los ojos á la Patria Celestial, objeto de sus ancias.

A las cinco notaron los turcos que Cristo se debilitaba demasiado, y untandole todo el cuerpo con pez y alquitran, terminaron el último acto de la crucifixion quemando al martir, á quien un albanes abrió el costado punzandole con un sable.

Este acontecimiento ocurió en Jannina de Epiro el 15 de Agosto de 2223, Y lo manifestamos como ha sido á la faz de toda la cristiandad, rogándoles á nuestros hermanos los cristianos que públiquen por todas partes este triunfo de la virtud”

(L'Orifame.)

#### AVISOS.

Se huyó un negro llamado Manuel de edad como de 25 años, vestido blanco, petizo, narices ñatas en estremo, y habla portuguez, el que lo hallare lo presentará en la casa de

Francisco Moldes en el Almacén naval frente al muelle.

Se vende una casa en la calle de San Carlos nu. 64, tiene 25 varas de frente 50 de fondo y 7 piezas habitables. El que la quiera comprar vease con su dueña doña Francisca Lopez de Guesalaga que vive en la misma casa. Se admite por ella alguna otra en Buenos-Aires.

Se alquila la casa que está enfrente del cuartel de Ingenieros y al lado de la recóba: el que la quiera se podrá informar de su precio y comodidades en casa de d. Francisco Juanicó calle de San Miguel cerca del muelle.

En la misma casa se vende un negro de 18 á 20 años, eccelente cocinero, y llegado hace poco de la Bahía: se dará razon al que lo desee comprar, de las demas qualidades que tenga.

#### SALIDAS.

Para Lisboa—El mui hermoso y velero Bergantin americano *Comodoro-Barry*, forrado y claveteado en cobre, saldrá dentro de brebe tiempo. Como la camara no ha sido tomada por el fletador, se pueden acomodar en ella seis ó siete pasajeros muy holgadamente, bien sea poniendo ellos los viveres, bien corriendo estos de cuenta del Capitan.

Para el ajuste de los pasages, se acudirá á los S<sup>s</sup>. Stewart M. Call y C<sup>a</sup>, ó al Capitan á bordo de dicho buque.

#### NOTA.

Algunos señores suscriptores han pretendido que, ya que no puede salir este periódico entre siete y ocho de la mañana será mas útil su publicacion por la tarde, por cuya razon desde mañana saldrá entre cuatro y cinco de la tarde con los presentes precios corrientes.

Imprenta de los Ayllones y Compañía.